

CHER

À la manif du 15 mai, CFDT et UNSA feront bande à part

Dans le Cher, l'unité syndicale a du plomb dans l'aile. Le 15 mai, la CFDT et l'UNSA manifesteront mais pas tout à fait pour les mêmes raisons que la CGT, FO, la FSU et Solidaires.

Deux conférences de presse ont eu lieu mercredi, à un étage d'intervalle, à la maison des syndicats de Bourges. Pourquoi ? Parce que l'intersyndicale nationale avait pour unique revendication le dégel du point d'indice des fonctionnaires (bloqué jusqu'en 2017).

Abandon du pacte de responsabilité et de solidarité

Or, l'Union départementale de la CGT a voulu charger la barque revendicative en demandant en plus l'abandon du pacte de responsabilité et de solidarité, la cause, selon la CGT, du gel du point d'indice des fonctionnaires.

Le fossé entre la CGT et la CFDT ressemble un peu au Grand Canyon, surtout depuis que la CFDT soutient le pacte de responsabilité. La CGT agit encore son éternelle litanie : « Du fric, il y en a. S'il n'y avait pas le capital à payer, il y aurait de l'argent pour les salariés. » FO est cramponnée au système de la sécurité sociale, hérité de l'après-guerre. Quant au financement des emplois de la fonction publique, CGT, FO, FSU et Solidaires renvoient le gouvernement à sa chère gouvernance.

Un étage plus haut, la CFDT et l'Unsa s'en tiennent au mot d'ordre natio-

de responsabilité s'adresse aux employeurs et que les employeurs créent de l'emploi.

« Nous n'avons pas les mêmes analyses », dit-on à l'Unsa et à la CFDT, sous-entendu que la CGT. L'absence d'intersyndicale signifie qu'il n'y aura pas de banderoles communes entre CFDT-Unsa et la CGT-FO. Est-ce vraiment grave ? La CFDT et l'Unsa souhaitent un dégel du point d'indice et une lutte contre la précarité des contractuels dans la fonction publique. La CGT aussi mais... différemment.

« Nous ne souhaitons pas un catalogue des revendications », estime les deux syndicats de l'étage au-dessus. Le meilleur moyen de passer à côté d'une solution.

Finalement, la CFDT et l'Unsa feront partie du cortège unique, dans le Cher, le 15 mai à Bourges, qui partira de Séraucourt à 10 h 30.

Dans le Cher, l'intersyndicale a du plomb dans l'aile

Intersyndicale ou pas, la cause des fonctionnaires mérite-t-elle d'être noyée dans le pacte de responsabilité et ses 230 milliards d'aide aux entreprises ? La CGT estime que oui. La CFDT estime que non.

La dure réalité du syndicalisme s'arrêterait-elle où démarrent les intérêts politiques ? Ces mêmes intérêts qui sous-tendent justement le syndicalisme ? « Choisis ton camp, camarade », disait Colu-